



Parliamentary Conference **Elections in times of crisis**
Conférence parlementaire **Les élections en temps de crise**
Parlamentarische Konferenz **Wahlen in Krisenzeiten**
Bern/Berne 9-10.05.2023



SESSION 1 : Pandémie et scrutin - l'impact de Covid-19 sur les élections

La propagation de la pandémie de Covid-19 en 2020-2021 a bouleversé notre monde, et sans surprise, les élections ont été une conséquence immédiate et inévitable de la pandémie. Avec les pays confrontés à des défis sans précédent pour garantir la santé et la sécurité des électeurs et la légitimité de leurs élections, les décideurs ont dû faire face à des dilemmes sérieux pour déterminer comment gérer l'impact immédiat de la pandémie sur le calendrier et le déroulement des élections.

En très peu de temps, la crise de Covid-19 a transformé les normes électorales fondamentales, les pratiques et les approches régissant la gestion électorale au cours des dernières décennies. Elle a rapidement mis en évidence de graves lacunes dans les cadres juridiques et constitutionnels et a incité de nombreux pays à repenser la manière de mener des élections sûres, techniquement fiables et crédibles, nécessitant une action extraordinaire de rapidité et de flexibilité.

Malgré les énormes défis, la crise sanitaire mondiale a également présenté des opportunités de croissance et d'innovation permettant une révision, une adaptation et une application significative de nouvelles politiques, systèmes et approches de gestion électorale.

Cette première session est donc l'occasion de tirer des conclusions sur les leçons apprises et d'analyser les avancées en matière de gestion électorale suscitées par la pandémie de Covid-19 qui ont survécu jusqu'à présent et sont susceptibles de perdurer. Elle examinera plus particulièrement les modalités de vote spéciales (MVS) mises en place pendant la Covid-19 et se demandera si ces arrangements sont encore pertinents au-delà de la pandémie.

Cette session discutera également de la manière dont la pandémie a limité la capacité des observateurs internationaux des élections à mener des observations intégrales ou systématiques, et des innovations (surveillance à distance, surveillance en ligne) introduites pour compenser la présence limitée sur le terrain. Entre autres la possibilité de développer un cadre commun sur la manière dont les EOM abordent les situations d'urgence fera également partie de la discussion.

Un panel d'experts électoraux et de politiciens de renom aborderont les différentes lacunes existantes et offriront des perspectives précieuses pour préparer de futures élections, avec l'éclairage des leçons que nous avons apprises grâce au Covid-19..